
【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：金管局分別於去
年2月及今年2月，先後發行代幣化政府綠色債券及
多幣種數碼債券。金管局助理總裁（外事）許懷志昨
表示，明年將至少發行一次代幣化政府債券，期望相
關發行規模超越今年。

許懷志期望，日後代幣化債券將可做到恒常發
行，未來會研究為基建項目發行代幣化債券，惟目
前仍停留於向機構層面發行。除部署發行新代幣化
債券外，他亦表示，考慮將現有債券代幣化，並嘗

試透過二手市場交易，藉此建立起代幣化債券的生
態系統。

對於未來政府債券能否全數以代幣化形式發行，許
懷志稱，市場對代幣化債券接受程度仍有差異，發行
量亦未足夠，加上技術及金融機構內部監管問題，因
此坦言暫時難以做到。

目前，香港代幣化債券發行仍由政府主導，所
發行的亦是機構債。許懷志稱，要一步步去做，
「先由政府帶頭，然後到公營機構及銀行，再跟

着是一般發行人」。至於日後能否將代幣化債券
擴展至零售層面，供一般市民購買，他指這涉及
金 融 基 建 更 新 ， 包 括 債 務 工 具 中 央 結 算 系 統
（CMU 系統）、銀行結算以及銀行的手機應用程
式配合等。

數碼債券資助計劃推出為期3年
金管局還推出數碼債券資助計劃，初步年期3年，

每筆在港發行的數碼債券可獲最多250萬元資助。對

此，許懷志表示，每名發行人於計劃期間最多可申領
資助2次，若要全數獲得全額資助，該批債券需要有
5名投資者，發行額亦需有10億元或以上；相反，若
該等債券面向的投資者少於5位，則該次發行則只能
獲得一半資助即125萬元。

許懷志解釋，作出上述規定，主要是按照私募方式
處理該等發行，若發行金額太少，或未能體現社會效
益，限制集資所得用途，故在申領資助時，要為投資
者數目及集資額設限。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：目前在港進行
的黃金交易，主要是在金銀業貿易場買賣九九金，
並以港元成交。惠理集團ETF業務高級策略師趙善
德認為，除了對接國際，日後香港的黃金買賣亦可
以人民幣定價， 「屆時既可在港買國際金，亦可買
上海金」。

增倉儲設施有利黃金交易
「現有金銀業貿易場的交易體制的確較為老舊，

觀乎現有的會員制未必可配合黃金交收，若日後更
多倉儲設施，將有利整體黃金交易。」趙善德認
為，香港打造黃金交易平台，除了帶動黃金交易的
生態圈，亦可促進檢驗黃金、船運，甚至黃金相關
對沖及期貨的需求。

除了黃金交易本身，趙善德認為，香港亦可為黃
金交易引入創新元素，包括穩定幣、Web3.0以及
利用電子合約及其他科技協助黃金交收，但這需要
監管機構配合才可做到。
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【香港商報訊】由泛海國際（129）發展位處北部
都會區洪水橋住宅發展項目 「滙都」開售至今兩期
（滙都I及滙都II）共錄得66宗成交。最新亦錄得4
宗成交，包括 「滙都I」第2座2樓B02單位，實用
面積 445 平方呎，屬兩房間隔，以 465.75 萬元成
交，平均呎價1.0466萬元。

泛海國際集團執行董事關堡林表示， 「滙都 II」
開售至今累沽64伙，套現逾2.6億元，成交單位佔
可售單位逾八成；連同 「滙都 I」整個項目11月至
今累售105伙。關堡林續指，回顧近月市場接連出
現利好消息， 「滙都」交投暢旺，於10月及11月份
累沽近170伙，套現約7.5億港元；項目至今已累錄
近480伙，套現約24.5億元。 「滙都 II」日前亦已
加推單位應市，鐵定於本周六全數推出第2號價單
共90伙。
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北都區「滙都」
開售至今累錄66宗成交

【香港商報訊】有外媒報稱，為讓本港發展成為
頂級離岸金融中心，港府計劃對私募基金、對沖基
金等，就加密貨幣以及私人信貸投資和其他資產所
得的收益，豁免繳稅，並已就此開展為期6星期的
諮詢。

報道聲稱一份20頁的政府文件顯示，港府認為稅
項是資產管理公司其中一個決定落戶地點的主因，當
局期望營造有利的環境吸引資產管理公司。根據該文
件，港府有意擴大免稅投資範圍至私人信貸、海外物
業和碳信用額等。報道稱，有家族辦公室方面的稅務
專家認為，假如這些免稅建議落實，能為家族辦公室
和投資者提供 「確定性」，有關措施更是提升香港作
為金融中心與加密貨幣交易中心地位的重要一步。專
家估計，有香港家族辦公室將多達兩成的投資，分配
到數碼資產上，比例可謂不低。

有意與新加坡盧森堡看齊
此外，報道指有專家聲稱，港府此舉是為與新加

坡與盧森堡看齊，免除基金被徵稅的風險。當局於
2018 年在《證券及期貨條例》中引入新基金結構
「開放式基金型公司」，是以公司形式在港註冊成

立的投資基金。
有別於單位信託，開放式基金型公司是一個獨立

的法人或實體，並設有董事局，公司可設有子基
金，而每個子基金均屬於 「受保護專屬帳戶」，即
每個子基金的資產和負債均只屬於該子基金。截至
今年10月，投資者已在港成立超過450間開放式基
金型公司。早前有投行警告，香港和新加坡在財富
管理方面取得巨大進展，或搶去瑞士的全球財富管
理中心龍頭地位。

加密貨幣收益擬免徵稅
港府已開展諮詢

金管局期待明年代幣化發債規模勝今年

單純擴建機場倉庫並不足夠
為響應施政報告，機管局日前宣布，擬擴建機場

金庫，容量由現時的 150 公噸，分階段增至 200 公
噸，長遠大增至1000公噸，甚至更多。對此，趙善
德認為，最優先且最快速增加香港黃金儲量的途
徑，當然是擴建機場黃金倉庫， 「但是，單純擴建
機場倉庫並不足夠，應考慮在接近口岸，尤其是北
部都會區另建金庫。」趙善德稱，在北部都會區另
建金庫，日後黃金交易就可連接內地，方便投資者
將黃金進出內地之餘，亦有助內地與香港的黃金交
易達至 「互聯互通」。

參考倫敦做法設黃金交易中心
趙善德認為，在地理位置上，圍繞香港4至5小時

機程距離，已可接觸全球一半人口；面對近年地緣
政治問題，若亞洲投資者期望分散風險，一定會在
內地或香港進行，因此香港的確有需要擴大黃金儲
量。當前香港黃金交易主要集中於金銀業貿易場。
若香港日後要成為黃金交易中心，趙善德認為，可
參考倫敦的做法。他續稱，倫敦並非單純儲存黃
金，在儲存黃金之餘，同時亦設有黃金交易中心，
「相反香港的黃金儲存尚未非常完善，不少金商要

用經離岸的金庫儲存黃金後，再在香港交收黃金，
由於過程中要參考倫敦的金價，造成交易時出現較
大幅度的差價。」

吸引金商來港降低交易成本
目前，惠理基金旗下黃金 ETF 為貨值黃金 ETF

（3081；人民幣櫃台83081；美元櫃台9081）。由於
香港當前黃金儲存設施尚未足以應付潛在需求，趙
善德表示，目前ETF發行商在進行黃金交收時，須
向不同銀行或貴金屬交易商每次問價後，才進行交
收， 「若香港未來真的落實設立國際黃金交易中

心，日後可在指定倉庫交易，降低交易成本之餘，
日後亦毋須經銀行辦理，交易價格將更為透明」。

「若然香港設有黃金交易平台後，香港黃金 ETF
發行商日後可利用新設的黃金交易平台，而毋須進
行場外交易，並且可堅持將全部黃金儲存在香
港。」趙善德期望，港府可以多作推廣，在宣傳金
商來港發展的優勢之餘，再配合政府相關措施，吸
引金商來港，藉此降低交易成本。

業界倡北都區另建金庫
趙善德：有助內地與港黃金交易互聯互通

【 香 港 商
報訊】記者
鄺 偉 軒 報
道：特區政
府新一份施

政報告中提到，將香港打造成國際黃金
交易中心，並構建國際級黃金倉儲設
施。惠理集團ETF業務高級策略師趙
善德接受本報訪問時稱，香港黃金倉儲
設施尚未非常完善，建議除擴充機場黃
金倉庫外，更可考慮在機場以外例如北
部都會區另建黃金倉庫。 「我們期望透
過興建更多黃金倉儲設施，推動香港整
體黃金交易。」

趙善德表示趙善德表示，，若港日後落實設立國際黃金若港日後落實設立國際黃金
交易中心交易中心，，除可降低交易成本外除可降低交易成本外，，交易價格交易價格
也將更為透明也將更為透明。。 記者記者 崔俊良攝崔俊良攝

大江之委海之端。
從百萬網友追江趕海奔赴啟東迎接江蘇第一縷陽

光，到 「天鯤號」 「新海鱘」等一艘艘 「啟東造」
國之重器駛向深藍，啟東以 「日出江海」的資源稟
賦和 「夢啟東方」理想信念，向海圖強，逐浪而
競，逐夢遠行。

從夢啟到夢圓
1901 年，先賢張謇在南通啟東創辦通海墾牧公

司，開荒植棉，創辦紗廠，開啟南通工業發展之
路。1984年，南通被國務院批准為全國首批對外開
放城市，啟東呂四港隨之成為江蘇省最早對外開放
的沿海港口之一。

今年5月，江蘇省沿海地區高質量發展工作會議
在南通舉行，吹響了新一輪向海發展、向海圖強的

號角。9月23日召開的中共啟東市委十四屆八次全
會強調，啟東作為江蘇跨江向海的前沿陣地、南通
高質量發展的重要板塊，要高舉改革開放旗幟，以
跨江向海新作為奔赴 「下一個千億」。11月22日，
南通市海洋強市工作推進會在啟東召開，再次明確
「推動海洋產業高質量發展」是南通邁向 「下一個

萬億」的關鍵變量。
伴隨江蘇高質量推進 「一帶一路」交匯點建設和

南通沿海開放40年，作為江蘇新出海口起步港區的
啟東呂四港已從千年漁港蝶變成為東方深水大港，
今年1-10月，完成集裝箱吞吐量13.3萬標箱，同比
增長80%，件雜貨吞吐量達232萬立方。

目前，啟東海洋產業集聚成勢，大唐百萬煤機、
華峰新材料等一批重大項目落子布局，中集太平
洋、振華重工、寰宇東方等20多家全球知名海工企

業雲集。2023 年，共有涉海規上工業企業 91 家，
實現工業產值520 億元（人民幣，下同），海洋產
業對啟東GDP 貢獻份額超10%。今年前三季度，實
現涉海工業產值507.6億元，同比增長30.2%。

開放再出發
「啟東因海而生、向海而興，未來發展的最大優

勢在海洋、最大空間在海洋、最大潛力也在海
洋。」啟東市委書記楊中堅表示，啟東將強化 「全
域皆是沿海、沿海更要向海」理念，統籌 「生產+
生活」 空間布局、 「創新+製造」產業布局、 「涉
海+臨海」資源布局，加快建設世界一流港口、發
展千億臨港產業，向着 「下一個千億」滿帆啟航、
奮楫前行，為南通勇當江蘇沿海地區高質量發展排
頭兵多挑重擔、多作貢獻。

開放空間方面，啟東將推進二輪呂四港高質量發
展三年行動計劃，完善呂四港功能配套，積極推進
進境水產品、水果、肉類等指定監管場地獲批，加
強與上港集團合作，持續放大 「呂四港就是上海
港」的同港化效應。

產業支撐方面，啟東將打造一批海洋產業特色園
區，推動海洋高端裝備製造、高技術船舶等產業擴
增量、壯體量、提分量，同時，依託豐富的 「風
光」資源，加快打造呂四港經濟開發區（近）零碳
園區。

創新引擎方面，啟東將扛起長江口產業創新綠色
發展協同區北岸先行區首位擔當，聚力引進建設一
批海洋產業創新平台，着力打造長三角高校啟東研
究機構集聚區，主動策應上海 「打造中國特色海洋
強國建設引領區」，競逐深藍產業新賽道。

繽紛顏值方面，啟東將加快推進海洋生態保護修
復工程，全景呈現 「生態綠+海洋藍」的大美畫
卷，持續扮靚繽紛百里特色風貌，接住 「到啟東看
日出」的好口碑大流量，推動 「文旅流量轉化為
「消費增量」，展現 「日出江海、夢啟東方」的城

市形象。
趙振華 宋璟
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江蘇啟東：向「下一個千億」奮楫前行
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生活」 空間布局、 「創新+製造」產業布局、 「涉
海+臨海」資源布局，加快建設世界一流港口、發
展千億臨港產業，向着 「下一個千億」滿帆啟航、
奮楫前行，為南通勇當江蘇沿海地區高質量發展排
頭兵多挑重擔、多作貢獻。

開放空間方面，啟東將推進二輪呂四港高質量發
展三年行動計劃，完善呂四港功能配套，積極推進
進境水產品、水果、肉類等指定監管場地獲批，加
強與上港集團合作，持續放大 「呂四港就是上海
港」的同港化效應。

產業支撐方面，啟東將打造一批海洋產業特色園
區，推動海洋高端裝備製造、高技術船舶等產業擴
增量、壯體量、提分量，同時，依託豐富的 「風
光」資源，加快打造呂四港經濟開發區（近）零碳
園區。

創新引擎方面，啟東將扛起長江口產業創新綠色
發展協同區北岸先行區首位擔當，聚力引進建設一
批海洋產業創新平台，着力打造長三角高校啟東研
究機構集聚區，主動策應上海 「打造中國特色海洋
強國建設引領區」，競逐深藍產業新賽道。

繽紛顏值方面，啟東將加快推進海洋生態保護修
復工程，全景呈現 「生態綠+海洋藍」的大美畫
卷，持續扮靚繽紛百里特色風貌，接住 「到啟東看
日出」的好口碑大流量，推動 「文旅流量轉化為
「消費增量」，展現 「日出江海、夢啟東方」的城

市形象。
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全域皆是沿海 沿海更要向海
江蘇啟東：向「下一個千億」奮楫前行


